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平成２７年 第１２回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２７年８月２１日（金） 開始時刻 午後１時３０分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  大場委員長，若度委員，伊藤委員，山田委員，水越教育長 

４ 説明員   篠塚教育次長，梓澤教育企画課長，増渕総務担当主幹， 

神谷学校管理課長，浪花学校教育課長，大島学校健康課長， 

大久保生涯学習課長，伊藤中央図書館長，松本文化課長， 

湯沢スポーツ振興課長，小林教育センター所長 

５ 書記    掛布課長補佐，小島総務担当副主幹，田上係長，小林係長， 

山越総括主査，坪井主事 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

⑴ 審議事項 
議案第２９号 教育委員会評価について 
議案第３０号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について 

 
⑵ 報告事項 
 報告第４５号 教育行政相談の内容と対応について 
 報告第４６号 学校のための広報の手引きについて 

報告第４７号 育英事業における収納対策について 

報告第４８号 平成２７年度宇都宮ジュニア未来議会の概要について 

報告第４９号 学校事件・事故について 

報告第５０号 平成２６年度いじめ，暴力行為，不登校等の状況について 

報告第５１号 学校教育推進計画の推進状況について 

 
⑶ その他 

① 宇都宮市民大学（前期講座）の実施状況について 

② 平成２７年度第１回生涯学習センター運営審議会の結果について 

③ 平成２７年度第１回社会教育委員の会議の結果について 

④ 文化会館事業「ディズニー・オン・クラシック」について 

⑤ 文化会館自主事業「東京佼成ウインドオーケストラ演奏会」について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

 

 

委員長 

若度委員 

 

委員長 

教育企画課長 

 

ただいまから，平成２７年第１２回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 若度委員，山田委員 

 

 第１０回，第１１回の教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

 （特になし，全員了承） 

 

 会議録を承認します。 

 

 それでは，第１０回の会議録署名委員の伊藤委員，山田委員，第１１回の会議

録署名委員の若度委員，伊藤委員，署名をお願いします。（会議録に署名） 

 

議案第３０号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出につ

いて 

報告第４５号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第４９号 学校事件・事故について 

報告第５０号 平成２６年度いじめ，暴力行為，不登校等の状況について 

 は，個人情報が含まれているもの及び意思形成過程のものであるため，非公開

としてよろしいでしょうか。 

 

（全員賛成） 

 

 全員賛成ですので，これらにつきましては非公開とし，その他までの案件が終

了したあとに審議いたします。 

 

 

それでは，審議事項から入ります。 

議案第２９号 教育委員会評価について 

 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

教育委員会会議の平均開催時間が近年増加したことはそれほど気になっていな

い。 

平均開催時間の増加は，案件の増加によるものか。 

点検・評価報告書（案）の７ページのとおり，平成２２年度より付議案件数は

２００件前後となっている。平成２６年度は２１７件であり，過去４年間と比較

【説明要旨】 

 平成２６年度における本市教育委員会が実施した事務の管理及び執行状況

について，学識経験者等の知見を活用しながら点検・評価を実施したことから，

平成２７年度宇都宮市教育委員会点検・評価報告書の特徴やその内容等につい

て説明。 
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委員長 

伊藤委員 

 

 

委員長 

 

山田委員 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

伊藤委員 

教育企画課長 

 

 

 

山田委員 

 

若度委員 

 

委員長 

委員長 

 

すると，平成２３年度の２２３件の次に多くなっているが，大きく増加したとは

いえない。 

議論が盛んになっている結果であり，よいと思う。 

教育懇談会の実施だけでなく，教育委員から地域の活動者の研修会等に出席し，

直接触れ合う機会を設けるという伊藤委員の所見について，考えていくべきだと

思う。 

 教育懇談会のように，来ていただいて意見交換をする場はあっても，こちらか

ら出向くということはないので，考えていきたい。 

昨年度は外部評価委員として評価・意見を述べた。外部から書面で会議数など

を数値で見ていた時には，負担が大きいように思っていたが，中に入ってからは，

合理的なあり方で会議を行っており，それほど負担がないということを感じた。

書面では見えてこないものが多々あると思う。書面以外にも伝わる方法があれば

よい。昨年度の外部評価委員の所見について，指摘されたことに対する対応状況

がよくまとめられている。教育委員より事務局職員の方が負担になっていると思

う。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，議案第２９号を決定いたします。 

 

 

次に，報告事項に入ります。 

報告第４６号 学校のための広報の手引きについて 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

非常に便利なもので，役立てていただけると感じた。 

これまでに，学校がメディアに積極的な広報活動をした例などはあるか。 

学校のための広報の手引き３ページに，これまでにメディアに掲載された情報

の例が載っている。学校と記者はつながりがあり，つながりのある校長がいる学

校などは，報道機関を積極的に活用していたと聞いている。このような良い事例

を市内の学校全体に広めていきたいということから，手引きを策定した。 

せっかく学校でやっている良い取組が世間に紹介されないのはもったいない。

広報活動は教育委員会で弱いとされており，広報の手引きを是非活用してほしい。 

記事に取り上げてもらえることは，励みにもなるため大切である。他にも運用

できる非常に良い手引きだと思う。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４６号を承認いたします。 

 

【説明要旨】 

 宇都宮市教育委員会広報プランに基づき，学校がより効果的な広報活動を展

開できるよう支援をするために策定した「学校のための広報の手引き」につい

て，特徴と内容を説明。 
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委員長 

 

 

教育企画課長 

 

委員長 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

総務担当主幹 

 

委員長 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

若度委員 

 

委員長 

委員長 

総務担当主幹 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

委員長 

伊藤委員 

報告第４７号 育英事業における収納対策について 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 収納率が上がっているが，より一層向上することを期待している。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４７号を承認いたします。 

 

 

報告第４８号 平成２７年度宇都宮ジュニア未来議会の概要について 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 救急車についての質問があったが，生徒達が何か救急車に注目するような機会

があったのか。 

 生徒達は，救急車の通報のうち，緊急性の高いものである割合が思ったほど多

くないという実態を問題視しており，学校での働きかけをしてはどうかという考

えが今回の質問のきっかけとなった。 

 救急車をタクシー代わりに簡単に呼ぶ方が結構いるので，若い世代への働きか

けも大切である。 

大人も知らなくてはならないことである。 

 グリーンリボンは，もったいない運動のリボンとして既にあるのか。 

 毎年９月に全職員や環境を推進する市民団体にも配っている。若い世代にも広

めていった方が良いだろうということから，学校，特に中学校・高校でも配布し

てはどうかとの提案であった。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４８号を承認いたします。 

 

 

報告第５１号 学校教育推進計画の推進状況について 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 学習内容定着度調査での正答率が上がっているが，全国的にみても正答率が上

【説明要旨】 

 育英事業における収納対策について，平成２６年度の実績及び平成２７年度

の取組について説明。 

【説明要旨】 

 平成２７年８月６日開催のジュニア未来議会について，主な質問と答弁の要

旨を説明。 

【説明要旨】 

 平成２７年度学校教育推進懇談会の結果と合わせて，学校教育推進計画の推

進状況を説明。 



 ５ 

 

学校教育課長 

 

 

伊藤委員 

学校教育課長 

 

若度委員 

学校健康課長 

 

若度委員 

 

学校健康課長 

若度委員 

 

山田委員 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

がっているのか。 

 全国学力テストは昨年度からの実施であり，全国平均を本市は全ての結果で上

回っている。正答率については，テストを委託している業者が用いる参考値が平

成２２年度から平成２４年度の間で見直しを行ったことが影響している。 

 数字のとおりに伸びを喜べるわけではないのか。 

 テストの変更があったため，正答率の伸びがそのまま学力の伸びを示している

わけではない。 

 新体力テストの数字が低く感じるが，全国の平均と比較したらどうなのか。 

 栃木県の数字は全国のものよりも低い。県も本市も，特に投げる力と走る力，

跳ぶ力が低い結果であった。 

 以前，投げる力が低いと聞いたことはあったが，それ以外も全般的に優れてい

ないのか。 

 新体力テストの結果では，全国平均よりもやや低めな状況である。 

 食事など家庭で健康をつくっている部分はあるので，学校だけでは対応できな

い。家庭にも呼びかけられるような施策を考えてほしい。 

 地域の意見が反映されるように，学校と地域での連携を図ってほしい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５１号を承認いたします。 

 

 

その他の案件につきましては，資料提供のみとなりますので，後程ご覧くださ

い。 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

これからの案件については,非公開の案件となります。 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

議案第３０号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出につ

いて 

⇒ 決定 

 

報告第４５号 教育行政相談の内容と対応について 

⇒ 承認 

 

報告第４９号 学校事件・事故について 

⇒ 承認 

 

報告第５０号 平成２６年度いじめ，暴力行為，不登校等の状況について 

⇒ 承認 
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委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 

他に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

無いようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回教育委員会等の開催について〕 

 ○平成２７年８月２５日（火）午後３時００分から 市議会との意見交換会 

 ○平成２７年９月２５日（金）午後１時３０分から 定例会 

 

以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

 

 

終了時刻   午後３時１０分 

 

 

 

                  

 

 

                  

 

  

 


